

Escala Crítica/Columna diaria

*En puerta, otros relevos en el gobierno estatal; este fin de semana *Inercia alcista: en diez años las gasolinas aumentaron casi al doble

*Organismos ciudadanos deben ser modelos de austeridad, pero no

Víctor M. Sámano Labastida

A FINALES del año pasado los dirigentes de partidos como PRI y PAN se adjudicaban la hipotético disminución en el precio de las gasolinas. Oficialmente se había anunciado que terminaba la época de los “gasolinazos”, como popularmente se calificaron los incrementos mensuales decretados por Felipe Calderón en octubre del 2007. Aunque desde diversos miradores se advirtió que no bajarían los precios, desde el gobierno sólo se discutía si los ahorros se notarían en el 2016 o en el 2018. La realidad es distinta y ayer miles de usuarios de vehículos hicieron largas filas en los expendios.

En el diario Oficial de la Federación se informó que a partir del viernes primero de julio el “precio máximo” de la Magna será de 13 pesos con 40 centavos, en tanto que la Premiun se venderá en 14 pesos con 37 centavos. Aunque se refiere a topes máximos es un hecho que un insumo con alta demanda no se venderá en la tarifa mínima. A finales de mayo, el gobierno federal aumentó ocho centavos el litro de la gasolina Premium, mientras que la Magna y el diésel se mantuvieron sin cambios.

Como le decía, los usuarios hicieron largas filas pretendiendo ahorrar algunos pesos; pero tampoco se descarta la especulación en los despachadores del combustible, empresarios que guardan su producto para poder ganarle unos centavos más a partir de mañana.

Las autoridades federales aseguran que a pesar de estas alzas las gasolinas se venden por debajo del precio que tuvieron en 2015. Para que tengamos una idea de cómo se ha encarecido el combustible recordemos que en el 2006, hace diez años, el litro de gasolina Magna se vendía en 6 pesos con 49 centavos; la gasolina Premiun se vendía en 7 pesos con 76 centavos. Ahora costará casi el doble.

Como la gasolina es un recurso necesario para el movimiento de mercancías y personas, el impacto de su aumento es generalizado. Las autoridades aseguran que cuidarán que esto no suceda. Pero hay una distancia muy grande entre la realidad y los deseos.

Recordamos que con la presentación de la Reforma Energética y el anuncio de que empresas

Escrito por Editor
Jueves, 30 de Junio de 2016 00:54 -

privadas participarían en la venta de petróleo y gasolinas, se dijo oficialmente que tendríamos gasolinas baratas.

Se suponía que si bajó el precio del petróleo tendría que disminuir el precio de sus derivados, como las gasolinas. Pero no fue así. En el anuncio de estos ajustes el argumento es que el nuevo aumento obedece a la recuperación en los precios del petróleo.

Por supuesto que resulta inexplicable que cuando el petróleo se vende en el mercado hasta en menos del 50 por ciento de su precio normal las gasolinas no se abaraten en igual medida. Habrá que plantearse una mejor planeación de la movilidad de personas y productos, disminuir el uso del automóvil y mejorar las vías para garantizar ahorros. Por lo general lo que sube de precio difícilmente vuelve a bajar.

CINTURÓN DE OTROS

MUCHO tienen que hacer las autoridades para convencer a los mexicanos que la austeridad anunciada es para todos y no sólo para los asalariados de ingresos medios y bajos. Una de las claves para este cambio de actitud son los costos de los procesos electorales, desde su organización hasta su realización.

Se ha dicho que el alto costo de nuestras elecciones se debe a la desconfianza tanto de ciudadanos como de partidos y políticos. Un círculo vicioso. Se desconfía porque hay derroche y hay derroche porque se desconfía.

Recientemente se confirmó que el nuevo Instituto Nacional Electoral contratará la construcción de un complejo de oficinas que costará inicialmente un mil 100 millones de pesos. Son dos torres de 14 pisos. Una serie de oficinas y despachos que tendrán plazas, museos, gimnasios y hasta huertos interiores.

Según han dicho los consejeros electorales federales este nuevo complejo de oficinas en la Ciudad de México ayudará a que a largo plazo se ahorre en renta de oficinas y que al final, señalan, la organización de las elecciones serán más baratas. Pero resulta difícil entender, porque en ese mismo INE hay salarios de más de 300 mil pesos mensuales.

También se sabe que los once consejeros federales tienen a su servicio a 134 asesores cuyos salarios van desde los 10 mil hasta los 200 mil pesos mensuales.

Como le decía, organismos como los institutos electorales deben ser ejemplos de austeridad y compromiso con una población mayoritariamente pobre. Pero también como ejemplo para proponer un modelo distinto de política, menos sometida al poder del dinero.

HORAS CONTADAS

Escrito por Editor
Jueves, 30 de Junio de 2016 00:54 -

DESPUÉS del necesario relevo en la dirección del Yumká se reavivaron las versiones sobre inminentes cambios en áreas sustantivas del gobierno de Arturo Núñez. En especial se ha mencionado que habrá nuevos responsables de la política interior (Secretaría de Gobierno) y de la política social (Secretaría de Desarrollo (Secretaría de Desarrollo Social). En este paquete de ajustes no falta quien incluya a la Coordinación de Comunicación Social y hasta a la Secretaría de Educación.

Se especula sobre enroques y nuevas designaciones. En estas versiones incluyen los nombres de Francisco Peralta Burelo y Gustavo Rosario Torres. Lo que se da por hecho es que en cuestión de horas los actuales titulares de Segotab, Raúl Ojeda y de SDS, Virginia Campero, darán paso a sus relevos. En estos movimientos se cuidará la llamada cuota de género.

En medio de las especulaciones lo que parece como indudable es que Peralta Burelo, el ex presidente del Consejo Municipal de Centro, retornará a un cargo público. Salido de su virtual retiro con la responsabilidad al frente de la comuna y a la vista de los saldos positivos de su gestión cuentan que Núñez lo invitó para nuevas tareas.

AL MARGEN

HOY SERÁ inaugurado el Foro Mundial de Administración Pública: Gobiernos Abiertos, a efectuarse los días 30 de junio y 1o de julio de este año, en esta ciudad, confirmó Ángel Solís, Vicepresidente del INAP y Presidente del IAP Tabasco.

Este foro se realizará por primera vez en Tabasco y trata, entre otras cosas, de mecanismos en materia de transparencia, rendición de cuentas y tecnologías de la información.

Concurren organismos internacionales y nacionales como la CEPAL, OCDE, INAI (acceso a la información), transparencia y buen gobierno de España, entre otros.
(vmsamano@yahoo.com.mx)